



Der Studiengang Elementarpädagogik/Kindergartenstufe im Überblick

Ziel der praxisbegleitenden Ausbildung ist es, durch einen engen Dialog zwischen Praxis und Theorie die Basis für ein kindgemässes pädagogisches Handeln in der Kindergartenstufe zu veranlassen.

Die gedankliche, künstlerische und praktische Erarbeitung der auf der Anthroposophie basierenden Steinerpädagogik bildet neben altersspezifischen fachwissenschaftlichen Inhalten die Grundlage des Studiums. Die Ausbildung befähigt primär zur Arbeit an Rudolf Steiner Kindergärten. Sie dauert drei Jahre und durch die praxisorientierte Ausbildungsstruktur bietet der Studiengang eine hohe individuelle Flexibilität. Der Diplomabschluss befähigt zum selbständigen Führen eines Kindergartens.

Nach einer Einführungswoche findet der **Unterricht** an der AfaP in Dornach jährlich an 9 Wochenenden (Fr/Sa) und 2 Blöcken (Januar und Juli) statt. Die aktuellen Termine dazu sind auf der Webseite veröffentlicht.

Das **Praxisstudium** umfasst über die dreijährige Ausbildung in der Regel mindestens drei Morgen pro Woche in drei verschiedenen Rudolf Steiner Kindergärten.

Im **Selbststudium** werden jeweils 2 Portfolios pro Jahr erstellt. Die Praxisforschungsarbeit erstreckt sich über die ganze Ausbildungszeit, sie wird zum Zwischenabschluss intern (in der Regel zur Studienhälfte) und zum Abschluss als Diplomarbeit öffentlich präsentiert. Auch ein Teil der musikalischen Ausbildung wird im Selbststudium erarbeitet.

Weitere Informationen dazu gibt Ihnen Dieter Schaffner (Mitglied der Studienleitung) gerne per Mail dieter.schaffner@afap.ch oder telefonisch 079 388 54 39.